

Landesakademie für Fortbildung und Personalentwicklung an Schulen, Standort Esslingen Cisco Academy Day Baden-Württemberg am 13. und 14. Juli

Foto Cisco Unterzeichnung

Christian Korff von Cisco, Kultusstaatssekretär Volker Schebesta MdL und Elisabeth Moser, Direktorin und Vorstand der Landesakademie (von links) unterzeichneten an der Landesakademie in Esslingen einen weiteren Kooperationsvertrag und setzen damit die langjährige und erfolgreiche Zusammenarbeit fort.



Foto Cisco-Instruktoren

Am Rande des Cisco Academy Days an der Landesakademie Esslingen wurden verdiente Fortbildner von Kultusstaatssekretär Volker Schebesta MdL (links) geehrt. Carina Haag, Joachim Pfister, Dieter Linse (kniend), Uwe Thiessat und Andreas Grupp (von links) haben bereits zahlreiche Lehrkräfte zu anspruchsvollen IT-Themen fortgebildet. Über die erfolgreiche Fortbildungsarbeit freut sich auch Christian Korff (rechts), bei Cisco verantwortlich für die Zusammenarbeit mit der öffentlichen Hand.



Esslingen-Zell. Siebzehn Jahre erfolgreiche Zusammenarbeit in Sachen IT-Ausbildung auf höchstem Niveau - beim Cisco Academy Day Baden-Württemberg am 13. und 14. Juli am Landesakademie-Standort Esslingen blickten die Projektpartner zurück. Und gleichzeitig voraus: Volker Schebesta MdL, Staatssekretär im Kultusministerium, Christian Korff, Managing Director Public Sector bei Cisco Systems, sowie Elisabeth Moser, Direktorin und Vorstand der Landesakademie, unterzeichneten ein weiteres Memorandum of Understanding. Damit setzen sie die gemeinsame Erfolgsgeschichte in Sachen IT-Aus- und Fortbildung um weitere fünf Jahre fort. An der Veranstaltung nahmen rund 80 IT-Lehrkräfte von beruflichen Schulen in Baden-Württemberg, Schulleiterinnen und Schulleiter sowie Vertreter des Kultusministeriums teil. Herzstück der zweitägigen Veranstaltung waren 24 Fortbildungen und Workshops zu aktuellen IT- und Netzwerk-Themen.

Kultusstaatssekretär Volker Schebesta ging in seiner Ansprache auf die großen Herausforderungen ein, die die Digitalisierung für die Arbeit an den Schulen mit sich bringt. "Es gilt, die IT-Fachkräfte der Zukunft auszubilden. Dabei ist wichtig, dass sie mit den Werkzeugen lernen, mit denen auch in der Berufswelt kommuniziert, gearbeitet und gelernt wird", betonte Kultusstaatssekretär Volker Schebesta MdL in seiner Ansprache. Hierbei sei die Partnerschaft mit dem Unternehmen Cisco Systems, das den Schulen hochaktuelle und qualitativ hochwertige Ausbildungsunterlagen zur Verfügung stellt, eine wichtige Unterstützung.

Elisabeth Moser, Vorstand der Landesakademie und Direktorin des Esslinger Standorts, ließ in ihrer Rede die Geschichte der Partnerschaft mit Cisco Revue passieren und nannte dabei imposante Zahlen. Seit Beginn der Kooperation 2001 wurden beispielsweise weit über 200 Instruktoren ausgebildet. Diese haben an der Landesakademie eine anspruchsvolle Ausbildung samt Zertifizierung durch Cisco durchlaufen. Damit sind sie berechtigt, ihre Schülerinnen und Schüler auf die begehrten Zertifizierungen nach Industriestandard vorzubereiten und geben dieses Wissen auch in Fortbildungen an Lehrkräfte weiter. So finden in Esslingen jährlich etwa 18 Cisco-Fortbildungsveranstaltungen mit insgesamt 400 Teilnehmern statt, die wiederum dieses Wissen an ihre Schulen tragen.

Christian Korff von Cisco Systems dankte den Vertretern der Landesakademie und des Kultusministeriums für die langjährige Kooperation und ging auf die kommenden Herausforderungen ein. "Es wird immer wichtiger, die digitale Kompetenz zu fördern. Dafür brauchen wir Sie", so Korff mit Blick auf die anwesenden Lehrkräfte, deren enormes Engagement er besonders hervorhob.



Kultusstaatssekretär Volker Schebesta MdL und Elisabeth Moser von der Landesakademie ehrten verdiente Cisco-Instruktoren, die bereits zahlreiche Fortbildungen durchgeführt hatten. Neben Andreas Grupp von der Elektronikschule Tettang, der bereits über 250 Fortbildungen gegeben hat, erhielten Carina Haag (Heinrich-Lanz-Schule II, Mannheim), Dieter Linse (Landesakademie Esslingen), Joachim Pfister (Robert-Bosch-Schule Ulm) und Uwe Thiessat (Gewerbliche Schule Schwäbisch Hall) Präsente.

Carsten Johnson von Cisco Systems, der die Esslinger Akademie seit vielen Jahren betreut, ging auf neue inhaltliche Herausforderungen in der IT-Berufsbildung ein. "Um den aktuellen Themen im IT-Bereich gerecht zu werden haben wir neue Kursangebote zu den Themen Sicherheit im Net, Virtuelle Netze und zu Cloud-Anbindungen erarbeitet", so Johnson.



Großes Lob zollten die Tagungsteilnehmer den Referenten der insgesamt 24 Workshop-Sessions. Die präsentierten Fortbildungsthemen reichten von neuen Cisco-Anwendungen über Cybersecurity und Beispiele aus der Unterrichtspraxis zum Thema Industrie 4.0 bis hin zu pädagogischen Fragen rund um den Netzwerktechnik-Unterricht.